



# La Tierra de Segovia

Año II--1920

DIARIO INDEPENDIENTE

Número 418

## Cosas que no debían pasar

Los liberales de todos los tonos, los republicanos y socialistas de todos los matices y cuantos se esforzaron en declarar facciosas y deshonradas antes de nacer, las Cortes que ahora se ha acordado disolver, demostraron su santa indignación ante tales Cortes, no absteniéndose de presentar su candidatura para tomar parte en ellas, sino apresurándose a asegurarse un distrito aplicando el cansado y económico artículo 29, para sí, sus hijos, yernos y servidores más íntimos, sin perjuicio de decir en cuanto tuvieron el acto en su poder, que las citadas Cortes estaban deshonradas, y demás calificativos impropios en labios de los que se molestarán en suplicar un puesto en ellas.

Ahora y apenas se ha conocido que se ha firmado el decreto disolviéndolas, han puesto el grito en el cielo; han vuelto los periódicos a repetir tonterías a título de declaraciones políticas de actualidad, en las que se ve que los llamados prohombres, jefes de grupos, etcétera, etc., son otros tantos émulos de Pecorello, y apenas se empiece a mover la máquina electoral, se verá, como los idóneos, lo mismo que los mauristas, regalarán bonitamente actas, aplicando el artículo 29, a todos los que convenga que acudan al Senado y al Congreso, para que la parte de incantación del país, que es la verdadera mayoría de la nación, crea que el Gobierno tiene oposición en ambas Cámaras; y se den los que forman el grupo de amigos a los que gobiernan, el gusto de suponer que les interpelean y los contradicen en sus proyectos; por que es natural, que de no organizarse con este aparatosa discusiones, serían aun menos interesantes las sesiones y quedarían defraudados los forasteros, que vienen a Madrid con la ilusión de asistir al Congreso o al Senado, con la misma ilusión que asisten a la última de Apolo, a oír la banda municipal o a ver las firmas del Retiro, y es natural que no se quiten alientes a los que visitan la villa y corte, ya que el Ayuntamiento madrileño no se preocupa de fomentar el turismo, ni de hacer grata la estancia en la población a tanto provincialiano que tiene que contentarse con ir a presenciar el relevo de la guardia del Palacio Real y con ver caer la bola del reloj del Ministerio de la Gobernación.

## Alocución

El alcalde don Pascual Guajardo, nos remite, para su inserción, que con sumo gusto hacemos en este número, la siguiente alocución al pueblo de Segovia, que ayer se fijó en los sitios públicos de costumbre:

SEGOVIANOS:

El Excmo. y Rvdmo. Doctor Gandásegui se ausenta definitivamente de esta Ciudad para ponerse al frente de la Archidiócesis a que le llevan sus talentos esclarecidos, sus servicios preeminentes a la Iglesia Católica.

El Prelado insigne que, a través de las vicisitudes y de las hondas convulsiones de la época presente, deja en esta Diócesis la estela luminosa de un Pontificado glorioso, que incesantemente llevó los dulces efluvios del consuelo espiritual a los afligidos, el material alivio del pan y del trabajo a las apremiantes necesidades sentidas en el hogar del menesteroso, el sano y alentador consejo al inexperto y una paternal solicitud a la defensa de los legítimos anhelos de sus diocesanos: que ha impulsado con incansable ardimiento las empresas todas de dignificación y engrandecimiento moral y material de esta provincia eclesiástica: que ha logrado, en fin, la exaltación placentera del sentimiento de religiosidad tan hondamente arraigado en el corazón de los segovianos y avivado la fé inquebrantable de estos en la celestial protección de su Virgen bendita, tiene bien merecido el homenaje de filial veneración, de vuestros respetuosos cálidos afectos.

Acudid, pues, sin distinción de clases y condiciones a ofrendarle el testimonio efusivo de tan preciado sentimiento de amor en la recepción popular que al efecto se celebrará en la Casa Consistorial, a las seis de la tarde, del próximo día siete.

Y mostrad, por fin, al preclaro Príncipe de la Iglesia; cuando en la mañana del domingo, 10, le despidáis en la estación ferroviaria, que la gratitud es característica relevante del corazón segoviano.

Así lo demanda con respetuoso encarecimiento de vuestra hidalguía proverbial el Alcalde, que os saluda, Pascual Guajardo.

Segovia 6 de Octubre de 1920.

## LOS QUE SE ALEJAN

Segovia vuelve a su vida íntima. Los últimos veraneantes se despiden y emprenden el regreso a sus cuarteles de invierno.

En estos días el anjén de la estación, ofrece el aspecto de una colmena.

Seguramente cada viajero se lleva, según del lugar de donde parte, ideas bien distintas.

Viendo marchar los que nos tocaron en suerte durante estos meses de verano con este amor que Segovia supo infiltrar en mi alma, me sentía yo orgullosa de esta bendita tierra.

De otros lugares sacaron modas, fuegos, frivolidades que pasan. Aquí, damos a manos llenas ideales que llegan al alma.

Nuestras vidas de rancios castellanos se abren en estos meses a los que de fuera llegan y van vertiendo en sus vidas, recuerdos, tradiciones, España vieja, religiosa, santa, limpia de alma y firme en esperar.

La fiesta de San Roque, la Catorceña, la Fuencisla bendita, leyendas del pasado, que este pueblo conserva lleno de amor y fé y que orgullosa muestra, como abolengo de rancia hidalguía.

Playas del norte, centros de recreo y alegrías, quizás habreis dado a vuestros huéspedes salud de cuerpo: Aquí hemos dado más: también llegamos al alma. Sangre nueva lleváis, pero dejarme creer, que vuestro corazón, también hizo sitio de amor a esta bendita tierra; tierra dos veces patria, pues quien dice Castilla, dice dos veces madre; y volved, volved, que como madre os espera y en sus brazos siempre hay salud de cuerpo y alma.

¡Virgen de la Fuencisla, madre de consuelo, sostén de los que sufrimos, Virgen de paz y caridad; por los que se alejan yo te ruego. Defiéndelos de todo mal, grava en sus almas tu recuerdo y bendícelos con amor de madre castellana.

M.<sup>a</sup> PATROCINIO AGUILAR

## NOTICIAS CULMINANTES

### MADRID

Está siendo muy comentada, una nota facilitada por el señor Maura a la Prensa, después de la reunión que tuvo aquí con sus ministros. En ese documento se dice que los mauristas sólo colaborarán en un bloque de organismos políticos que se opongan al salto de la revolución, emprendido por los terroristas. Ocupándose de dicha nota, manifiesta el señor Data que el Gobierno hará todo lo posible para corregir los crímenes sindicalistas, llegando hasta a pedir al Parlamento recursos extraordinarios. Parece ser que el Gobierno tiene el propósito de convocar a elecciones, alrededor del 12 de Noviembre y que éstas se verifiquen el segundo domingo de Diciembre.

### SALAMANCA

En la reunión celebrada por la ponencia de presidentes de sociedades para tratar del problema de las subsistencias, se toma el acuerdo de dar a la campaña de la clase media carácter nacional. Se invitarán, al efecto, a todas las sociedades de las demás provincias, para celebrar en breve una asamblea nacional.

### MARRUECOS

Se ocupa un poblado a siete kilómetros de Xexauen. El enemigo no opuso resistencia.

### EXTRANJERO

Circulan rumores de que se preparan en Portugal movimientos revolucionarios. En algunos barrios de Lisboa se practican minuciosos registros.

## NOTA DEL DIA

El ministro de Instrucción pública ha dispuesto que los profesores de los centros docentes oficiales se incorporen inmediatamente a sus cátedras respectivas. La disposición ministerial es digna de encomio. Pero los catedráticos alegrarán, y con razón, que ellos no han de ser de peor condición que los jueces, magistrados, burócratas y demás servidores del Estado, que se pasan la vida lejos de sus respectivos destinos.

Este es uno de los aspectos más pintorescos de la vida oficial española. Pintoresco y doloroso. Porque de él se deduce una conclusión muy triste: que en España escasea la constancia profesional. Pocos aciertan a comprender que, al consagrar nuestra vida a una ocupación cualquiera, estamos en el deber ineludible de ser esclavos de ella. De lo contrario, hemos equivocado la vocación y nuestra obligación es rectificar...

El profesorado, como la medicina, como el periodismo, como la abogacía, deben ser verdaderos sacerdocios... Pero, por lo visto, no lo son.

Anúnciese en LA TIERRA DE SEGOVIA

# TIERRAS DE SEGOVIA

## Ayllón

### Las fiestas de San Miguel

#### Las vísperas

Se han celebrado las tradicionales fiestas en honor del Arcángel San Miguel, conforme al programa del que ya dimos un anticipo a los lectores de LA TIERRA DE SEGOVIA. Dos dulzainas del país y un volteo general de campanas, junto con el disparo de cohetes y de bombas reales, anunciaron a este simpático vecindario, en la tarde del día 28, que daban principio los festejos, celebrándose una larga velada en la Plaza Mayor.

#### Encierro de reses bravas

Los más aficionados a la fiesta nacional asien de entre las sábanas, mucho antes que haga acto de presencia la aurora, para presenciar el encierro de los toros, y al aparecer los primeros rayos del sol, los 24 profesores de la banda musical «Carmen Burgense» de Burgo de Osma, dirigidos por don Cristóbal Balsa, todos ellos correctamente uniformados, y el renombrado tamboriler, don Félix Sanz, nuestro convecino, con los conocidos dulzaineros de Aldeanueva, pueblan los aires con las armoniosas notas de alegres dianas y pasacalles, hábilmente ejecutados.

#### Cultos religiosos

A las diez de la mañana sale la procesión, durante cuyo recorrido toca la citada banda, disparándose multitud de cohetes; principia después la misa, que celebra el joven coadjutor de esta parroquia, don Cecilio Sánchez. Durante este acto solemne, el sacristán don Eulogio Pérez demuestra una vez más su competencia artística, interpretando escogidas obras de música religiosa. El sermón estuvo a cargo del señor cura ecónomo de esta parroquia, don Tomás Pérez Viveracho, quien, con magistral acierto, desarrolló el tema escogido, demostrando, con aguda dialéctica que el estado social exige también hombres enérgicos que imiten al glorioso Arcángel, oponiéndose a los que, como Luzbel en el cielo, quieren sembrar la rebelión en la tierra, y evitando así la catástrofe que actualmente se cierne sobre todos.

#### Concierto musical

A las once y media, los músicos de la «Carmen Burgense» colocan los estíles en la Plaza Mayor, y da principio un concierto, que dura hasta la una de la tarde, siendo, los músicos, muchas veces aplaudidos por el numeroso público que les rodeaba.

## LOS TOROS

### La primera corrida

A las tres y media en punto, ocupan la presidencia de la Plaza las autoridades locales, dando orden para que principie la corrida. Desfila la cuadrilla del conocido espada Dionisio Baranda a los acordes de un alegre pasodoble, en medio de los espectadores que llenan la Plaza, la cual especialmente por las chicas de esta villa y en general por las muchas forasteras que asisten, presenta un aspecto brillantísimo.

Terminado el despejo de plaza, el presidente ordena la salida del primero, de la ganadería de Torres, de Colmenar Viejo, como los que le han de seguir.

Es negro, regular de carnes, con los cuernos bien afilados. Le recibe el novillero Pardifias, acudiendo enseguida al capote de Baranda, que se hace aplaudir; interviene después Carrito, que termina con una larga, que también se aplaude.

Cambiado el tercio, pone Baranda el primer par de banderillas, y aunque el toro no ha hecho por favorecerle es aplaudido; Pardifias, de heliotropo y plata, coloca un par que le vale muchos aplausos; a continuación Carrito, de tabaco y plata, prende un par, que es también muy aplaudido, igual que otro de Pardifias.

Suenan los clarines y Baranda, de encarnado y oro, toma los trastos de matar, brindando a la presidencia y dirigiéndose al toro, ante el que realiza una vistosa faena con pases de pecho, de rodillas y de pitén a rabo. Euforismo al público, que pide música; luego deja una estocada algo tendida; continúa la faena y clava en el morrillo del toro todo el estoque; rueda el bicho y repítense los aplausos del público, que pide la oreja para el matador, a lo que accede la Presidencia.

El segundo, rojo, corniabierto y con buenos puñales. Está algo averiado del ojo derecho. Saludan los diestros al morlaco, siendo todos muy aplaudidos; coge Pardifias los paños y clava un par algo desprendido, al que siguen otros dos, que deja en su verdadero sitio, por lo que se le aplaude como a Baranda; éste en un quite; al llegar al último tercio el toro está hecho un peón; trata de fijarle Baranda con pases de todos los estilos y entra a matar con pasmosa valentía; el toro muerde la candente arena, víctima de una estocada hasta la bola. Salen los toreros de la plaza, en hombros de los aficionados.

### Bailes públicos y juegos artificiales

Concluida la corrida, se organizó un animado baile, alternando en él la banda y dulzainas del país. Duró hasta las ocho y reanuda a las diez.

La plaza se hallaba atestada de público; pues, además de los aficionados al cunto de Terpsicora. Se hallaban en ella muchos espectadores, en su mayoría forasteros, que esperaban impacientes se quemasen los juegos artificiales. Por fin, el acreditado pirotécnico de esta villa, don Fausto Arroyo, previo el disparo de cohetes y morteros, nos hizo admirar su obra, consistente en vistosas carretillas con mágicas combinaciones de luces y colores. Su labor fué premiada con unánimes aplausos, al estallar la última bomba de cada uno de los castillos quemados.

A las doce, comenzó el baile de sala que continuó hasta el amanecer.

### Dianas

El día 30, la banda de música y dulzainas recorrieron igualmente las calles tocando alegres dianas.

Habo un concierto musical, como en el día anterior.

### La segunda corrida

Cuando las autoridades se disponen a ocupar la presidencia y la cuadrilla, reforzada con Eduardo Vega, que no pudo llegar a la corrida de ayer por un percance en el automóvil, se prepara para el despejo, las nubes se deshacen en copiosa lluvia, que impide que la lidia empiece a la hora anunciada; y, después de las consiguientes órdenes y consultas, empieza la corrida a las cinco y media, aprovechándose un descanso de las nubes, que siguen tan amenazadoras como antes. Hubiera sido mejor suspenderla para otro día, ya que se veía la imposibilidad de que pudiera celebrarse sin ese contratiempo.

Dada la orden, sale el primer colmenareño, negro, que no quiere acudir al trazo de Baranda, y más cortés con el de Vega, es veroniquado por éste, por Pardifias y finalmente, por Carrito y Baranda, cosechando todos muchas palmas.

Ponen banderillas Baranda, Pardifias y Vega. El público aplaude las faenas de éstos y al incansable Carrito, que no deja al capote en reposo.

Baranda se dirige al toro, que está haidísimo, le prepara con una inteligente faena y entra a matar, despachándole de una magnífica estocada, que se le premia con ovación, música, vuelta al ruedo, en hombros de los incondicionales y con las dos orejas y el rabo.

Segundo, rojo, de macho poder. Toma algunos capotazos, en medio de la más imponente oscuridad, pues las nubes convierten el día en cerrada noche. Y nos envían un aguacero tan fuerte y tan constante, que es echado el toro al corral y suspendida la lidia.

### Mas juegos artificiales

Los de este día se vieron muy destacados del mal tiempo.

### La tercera corrida

La suspensión de la corrida del día 30 dió motivo a un día más de festejos. Por la mañana hubo baile en la plaza pública y por la tarde se dió suelta al bicho que no pudo lidiarse el día anterior.

Todos los diestros rivalizaron en deseos de agradar al público, principalmente Carrito, que estuvo muy inteligente y trabajador.

En banderillas se aplaudieron, con verdadero entusiasmo, un par que colocó Pardifias y otro de Carrito.

Toma Baranda la muleta y se va al toro al que tumba de una estocada algo caída después de una acertada faena.

Se le premia con una magna ovación.

### Nota final

Como final, consignamos, con sumo gusto que, a pesar de la gran afluencia de forasteros, no ha ocurrido en ninguno de los cuatro días de fiesta, ni el más pequeño incidente desagradable.

# NOTICIAS DE MADRID

## Del retablo político

### Contra la política danista. Una nota de Maura

Se reunieron en el domicilio de su jefe, los ex ministros danistas.

Al terminar la reunión se facilitó una nota oficial de un hombre público don Antonio Maura.

En ella se hace constar que no es sensato prometerse que subsanan mejor la obra legislativa que el señor Maura delineó, en ocasiones pasadas, las venideras que las actúales Cortes; que aplicar a las violencias, facciosas, cuyos procedimientos constituyen un asalto a la revolución, el trato que merecieron las prácticas legítimas de ciudadanía es algo peor que la indefensión; que para evitar eso, el consejo que dió de que se agraparan para vigorizar el poder público, las existentes organizaciones políticas, que dió desolado; que habiendo sido tan largo y en todos sentidos tan costoso promulgar un presupuesto, el respiro conseguido, en vez de aprovecharse para las rezagadas providencias que la vida nacional ansia, se está consumiendo en intentos de bandería. Y que atribuirá a contumacia, el hecho de invitarle a que se asociara lo que considera una equivocación, mereciendo sus desvelos el único empeño de apinamiento abnegado y defensivo de las referidas organizaciones.

Esto es lo que en síntesis dice la nota del señor Maura, que se niega a contubernios con los danistas, y que viene a demostrar, separando las diferencias tan hondas, que la unión de manistas e idóneos es, por ahora, imposible.

### Premios en metálico para los escolares

El ministro de Instrucción pública se ocupa de la forma de establecer premios en metálico para los estudiantes, y asesorado por personas competentes, verá la manera de dar aplicación equitativa a estos créditos.

### La próxima lucha electoral

Según parece, el Gobierno tiene el propósito de convocar a elecciones alre-

dedor del día 12 de Noviembre, y que aquéllas se verifiquen el segundo domingo de Diciembre.

## Otras noticias

### Del magisterio. Los concursos de traslado

La Gaceta publica una Real orden de Instrucción pública cuya parte dispositiva dice:

«Primero. Que se refundan en uno los dos concursos generales de traslado de 1919 y del corriente año.

Segundo. Que se publique la convocatoria del concurso y, ahorrando trámites, se celebre con la mayor rapidez tan pronto esté impreso y repartido el último folleto del escalafón general del Magisterio.

Tercero. Que hasta el día en que se publique la convocatoria de concurso se podrá conceder permisos, entre maestros del mismo sexo bastando que lleven un año de servicios en la misma escuela y que reúnan las demás condiciones previstas en el artículo 172 del estatuto.

Cuarto. Que desde el día siguiente al en que se publique la repetida convocatoria en la Gaceta de Madrid recobre toda su vigor el citado art. 102 del estatuto reformado, cualquiera que sea la fecha en que haya empezado la tramitación del expediente de permuta con arreglo al anterior método de excepción».

### Los haberes de la Guardia civil

Pendiente de informe del Consejo de Estado se encuentra el proyecto de aumentar los haberes a los individuos del Cuerpo de la Guardia civil, y es probable, es seguro, que el alto Cuerpo consultivo informará en sentido favorable a la reforma intentada.

### Para conservación de carreteras

Se ha autorizado a las jefaturas de Obras Públicas, para adjudicar la conservación de carreteras.

### Teléfono de La Tierra 142

## BANCO MATRITENSE

SOCIEDAD COOPERATIVA DE CREDITO FUNDADA EN 1911

— DOMICILIO SOCIAL: MADRID —

OFICINAS EN

Aguilar de la Frontera, Alcaudete, Alcázar de San Juan, Baena, Cabra, Carcabuén, Castro de Río, Córdoba, Granada, Guadix, Jaén, Jerez de Caballeros, Logroño, Lucena, Málaga, Montilla, Plasencia, Pozoblanco, Priego, Rute, San Vicente de Alcántara, SEGOVIA, Sevilla, Talavera de la Reina, Tomelloso, Torrijos, Trujillo, Valdepeñas y Valencia de Alcántara.

EMISION DE ACCIONES Y OBLIGACIONES

de cincuenta pesetas nominales, devengando altos tipos de interés

INTERESES QUE SE APOYAN:

	Por ciento
A tres meses.....	3 1/2
A seis meses.....	4
A un año.....	4 1/2
A dos años.....	5
A cinco años.....	5 1/2

OFICINAS EN SEGOVIA: COLON NUM. 9

CASTILLA Y LEON DE TODA ESPAÑA

Santander

Los panaderos

Se han firmado las bases para la solución de la huelga de panaderos...

Los tipógrafos

En asamblea convocada por la Sociedad de Artes Gráficas, se ha planteado por los tipógrafos la huelga general...

Un atropello

La niña de once años Angela Salis, fué atropellada por un automóvil...

Mitín

En el salón Nerbón se ha celebrado un acto público, para protestar contra la suspensión de las garantías constitucionales...

León

Una barbaridad

Varios mozalbetes, cambiaron una de las agujas de la estación de Bembibre en el momento en que entraba un tren...

Imprudencia temeraria

Hallándose en Bembibre José Salzo explicando a su amigo Ruperto Torre el funcionamiento de una pistola...

Católicos y socialistas

Se sabe que a consecuencia de haberse suscitado reyertas entre los obreros de minas de Villablino...

Salamanca

Las subsistencias

En la Cámara de Comercio tuvo lugar la Asamblea popular convocada por las Sociedades obreras...

La comisión nombrada quedó encargada de llevar a la práctica los acuerdos adoptados...

Asimismo se concedió a la comisión la facultad de adoptar acuerdos relacionados con el problema de las subsistencias...

Béjar

Temores

Comunican de Béjar que se temen alteraciones de orden público a consecuencia del probable encarecimiento del pan...

Una numerosa comisión, compuesta por el alcalde, concejales y obreros, acompañada del diputado señor Villalobos...

Valladolid

Una huelga

La huelga de tipógrafos se mantiene en el mismo estado. Ayer tampoco salieron los periódicos...

Galicia

Vigo

Orlando

A bordo del trasatlántico francés «Lutetia», que ha hecho escala en este puerto, viaja el señor Orlando...

Andalucía

Almería

La uva

Han comenzado los embarques en firme de uva con destino a América. El vapor francés «Roseilón» salió para Nueva York...

Málaga

Reyerta

En la calle de Juan de Pavia, cuestionaron el empleado municipal don Fernando Casini y el carnicero Francisco Guzmán...

Córdoba

Herido grave

En un establecimiento de la calle de don Rodrigo, discurrieron anoche los joyeros don Francisco Luña y don Pedro Pérez Martín...

DEL EXTRANJERO

Calleaux

LE MANS.—Calleaux tenía la intención de dirigirse a Bélgica y pasar el invierno en Bruselas...

Los Reyes belgas

RIO JANEIRO.—En el banquete que se celebró anoche en Bello Horizonte en honor de los Soberanos belgas...

El precio del calzado

PARIS.—El órgano de los fabricantes de calzado publica la noticia de que la industria inglesa atraviesa una fase de las más difíciles...

Príncipe suicida

CONSTANTINOPLA.—Según noticias de origen americano, el heredero presunto del trono, Abdul Hejid, ha intentado suicidarse tomando un veneno...

Gracias a la intervención de algunos criados, pudo evitarse que el citado príncipe llevase a cabo su desesperada resolución...

Los sueños del Kaiser

ZURICH.—Un personaje político alemán que viene de Dorr, donde ha sido recibido por el ex kaiser, declara que le ha encontrado un excelente estado de salud...

Añade que Guillermo sigue con atención los acontecimientos políticos y no oculta su esperanza de encontrarse muy pronto en Berlín.

Terrible huracán

TOKIO.—Como se esperaba la noche pasada se ha desencadenado un huracán en las ciudades de Tokio y Yokohama. Aunque las ciudades han sido tocadas tan sólo oblicuamente por el huracán...

La Policía y los bomberos realizan heroicos salvamentos y recogen, en plena noche, a los damnificados, que se refugian en los techos de las casas...

NOTICIAS CURIOSAS

Un joven que se vende

La Tribuna, de Nueva York, publica el siguiente anuncio: «Un ex marino, joven, en buenas condiciones físicas, se halla dispuesto a obedecer cuantas órdenes se le den durante el resto de su vida por la persona que quiera satisfacerle tres mil dólares...»

Este anuncio ha sido redactado por un marino llamado J. Hardy, residente actualmente en Nueva York.

El anunciante tiene cinco pies y seis pulgadas de estatura, y cuenta veintinueve años de edad. A un periodista que se apresuró a ir a verle, para conocer la causa de tan extraña proposición, le dijo que necesitaba ese dinero para satisfacer una deuda de la mujer que le había criado después de la muerte de su madre...

Cree que quien necesite los servicios, durante toda su vida, de un joven bien constituido físicamente, no considerará excesivo el precio.

La próxima cosecha

El Comité informativo de producciones Agrícolas, ha resumido los datos que en concepto de avance de la cosecha probable remitieron con fecha 31 de agosto a dicho organismo las Secciones agronómicas provinciales.

De dicho trabajo resulta que la cosecha de uva en el año actual—ya recolectada en varias provincias—se calcula en 37 millones 963.132 quintales métricos, que podrán equivaler en mosto, a 22.965.448 hectolitros.

De confirmarse dichas cifras, serán superiores a los datos del año último, cuya recolección fué evaluada definitivamente en 35.331.483 quintales métricos de uva y 20.524.709 hectolitros de mosto.

Son provincias de mayor producción Barcelona, Tarragona, Ciudad Real, Toledo, Valencia, Alicante y Almería.

LEA USTED La Tierra de Segovia

Carlos Coppel

Relojes de precisión M. Z. A.

Ventas al contado y a plazos.

A todos los relojes acompaña certificado de garantía.

Representante para Segovia y la provincia

Don Jorge Zurdo Bragulat

director del centro general de representaciones.

Daíroz, número 16, 2.º, teléfono 82.—Segovia

Vascongadas

Vitoria

El condado de Triviño

El secretario de la sociedad de Estudios Vascos ha venido de San Sebastián para felicitar a la Cámara de Comercio por las gestiones que realizó con objeto de conseguir que el condado de Triviño se una a la provincia de Álava.

La Sociedad de Estudios Vascos publicará, para ilustrar la cuestión, una nueva edición de «La historia del Condado de Triviño», obra de que es autor el historiador Lazandiri.

Pamplona

Amenaza de un obispo

El prelado de la diócesis ha publicado un decreto en el cual requiere al pueblo de Mañeru para que deponga la actitud hostil que ha motivado el traslado del párroco interino.

Amenaza el obispo al pueblo, en caso contrario, con cerrar la iglesia y retirar los sacerdotes de la localidad.

Aragón

Zaragoza

Roturación arbitraria

Comunican del pueblo de Cubel que a consecuencia de haberse realizado unas roturaciones arbitrarias de terreno, reina gran agitación entre el vecindario de aquella localidad.

El alcalde ha pedido al gobernador el envío de unas parejas de la Guardia civil, e inmediatamente han salido para el mencionado pueblo fuerzas de la Benemérita.

# LA VIDA EN LA CIUDAD

## Mansión segoviana de un sabio

Hace pocos días publicó «La Acción» una crónica sutil y amena de Alberto de Segovia, hablando de nuestra catedral y de la residencia del ilustre Castellarnau. Publicamos ya la primera parte y hoy reproducimos la referente al sabio ingeniero, honra y prez de la ciencia española.

En una casa sobre la muralla, al sur de la ciudad, hace largos años que reside temporadas de meses y meses—la mitad de su vida—un sabio ingeniero: don Joaquín María Castellarnau. Entre dos cubos de la muralla tiene su jardín, cuyos árboles todos—cedros, abetos, hayas, hasta una magnolia, la única de Segovia—sembró él por su propia mano. Se sienta en su sillón de mimbre para descansar de su jornada intelectual, y al grato rumor del Clamores, que corre bajo los cimientos de su morada, contempla al otro lado del arroyuelo, la Cuesta de los Hoyos, con las cuevas famosas en que estuvo el cementerio de los judíos—según afirmó el historiador Colmenares y confirmó en distintas excavaciones hechas en 1886 el propio señor Castellarnau en unión del señor Grinda («Boletín de la Real Academia de la Historia». Tomo IX)—, el pinar, la Sierra Azul, destacándose las cumbres de Siete Picos y la línea ondulada de la Mujer Muerta.

Entrad en su biblioteca: es un asombro. Lo más reciente, lo último en libros científicos y en publicaciones de arte, especialmente de Alemania. Esta simultaneidad de predilecciones demuestra lo selecto del espíritu de este hombre, que después de estar unas cuantas horas ante el microscopio, observando, haciendo microfotografías y dibujos, descansa leyendo la edición más flamante de las obras de Edgar Poe. Su vitrina de aparatos es una colección de maravillas. Los más delicados y costosos instrumentos de Zeiss, sobre todo. Hasta solemniza su despacho un magnífico telescopio de la misma casa, que pesa cien kilos, y que él arrastra al jardín para estudiar el mapa celeste. ¿Enumeraremos los libros y folletos de Castellarnau? ¿Para qué? Además no disponemos de espacio. Baste recordar que, a juicio de Cajal, a Castellarnau se debe el mejor estudio que se ha hecho en Europa de la doctrina de Abbe acerca de la formación de la imagen en el microscopio.

El hallazgo en Segovia de un hombre así, que realiza los más altos trabajos científicos en su refugio, a espaldas de la vieja Catedral, es alentador. Ha intercalado un trozo de Europa en lo más castellano de Castilla. La ciencia adusta y fría cobra sentimiento y se hace atrayente con el ejemplo de un investigador de sus profundos secretos como don Joaquín Castellarnau. Encanta el mimo con que se rodea de los recuerdos de sus seres queridos para trabajar ante ellos con más entusiasmo y... eficacia, buscando sin querer el mágico influjo. Y notad que no tratamos de Castellarnau como personaje, académico, condecorado, etcétera. Eso no nos interesa. Lo que nos da envidia, no es su influencia y su prestigio social, sino este rincón de paz, formado y habitado por él, que honra a Segovia porque afirma en el momento actual sus mayores glorias pasadas. A poca distancia de la casa de nuestro sabio reposan los restos de otro de siglos atrás: el doctor Laguna, que tradujo el «Dioscorides» al castellano y fué médico del Rey don Felipe II.

ALBERTO DE SEGOVIA

Segovia.

## ¡Economía!

La encontrará usted arreglando sus calzados en el nuevo taller de zapatería de

P. MARTÍN CERVANTES, 30

Vale por el cupón número 3

## NOTICIAS Y VIDA DE SOCIEDAD

### La Asociación de señoras de la Purísima Concepción

El día 8 en la iglesia del Corpus Christi y a las ocho, se celebrará la misa mensual de la Asociación de señoras de la Purísima Concepción Patrona de la Infantería.

El excelentísimo e ilustrísimo señor arzobispo de Valladolid oficiará y dará la comunión a las señoras asociadas, rogando la asistencia por ser el último acto que nuestro amantísimo prelado favorece a la asociación.

### Pagos al Magisterio

Se halla abierto el pago de los haberes de los maestros de la provincia, y el de los jubilados pensionistas del Magisterio, correspondientes al mes de Septiembre y tercer trimestre del año actual; haciendo presente a los perceptores de pasivos, presenten la cédula personal, sin cuyo requisito no podrán percibir sus haberes.

### Unión de Damas

Con motivo de la recepción popular que en el día de mañana se celebrará en el Ayuntamiento a las seis de la tarde como acto de despedida al excelentísimo y reverendísimo señor arzobispo de Valladolid, se le hará entrega del hermoso pergamino que le ofrecen las señoras de las instituciones religiosas y benéficas, obra debida al afamado pintor don José Llasera y se invita a todas las señoras presidentas de las referidas entidades, para que formen parte de la comisión que ha de verificar la entrega de dicho recuerdo.

### Pedición de mano

Por don Carlos Alonso, propietario y vecino de esta ciudad, para su hijo don Daniel, director de la fábrica de resinas de Arenas de San Pedro, ha sido pedida la mano de la señorita de aquella localidad Felisa Collino, hija del conocido fabricante de la misma, don Tomás.

La boda se celebrará en breve.

### Un pergamino

Ayer tarde, fué expuesto en el escaparate del establecimiento de «Máquinas Singer», un artístico pergamino que dedican al Prelado señor Gandasegui las Asociaciones religiosas y benéficas de señoras de esta ciudad.

Esa hermosa obra, debido al pincel del notable artista don José Llasera, está siendo muy elogiado por las numerosas personas que acudieron a admirarla.

### De días

Hoy, festividad del Rosario, celebran sus días las señoras de Figueras, Hernández, Vidaurrieta, Sanz (don Tomás), Gilarranz, Quemada, y las señoritas de Escalzo, Baeza, Morales, Sáncho, Rogero, Baeza, etc.

Reciban nuestra felicitación.

Ayer celebró su fiesta onomástica, el preparador de carreras militares don Emilio Rambau, obsequiando con un delicado lunch a todos los alumnos de la Academia preparatoria Rambau Ugarte.

### Próximo enlace

Se da por seguro que en breve será concertado el enlace matrimonial del distinguido abogado y cajero del Banco Matritense don José Parallé, con la bella señorita Cristina Quinzanos, maestra nacional.

### Matrimonio

Ayer contrajeron matrimonio en la iglesia parroquial de San Miguel, de esta ciudad, los jóvenes Florentino Miguel Esteban, de 27 años de edad, y María Teresa Gutiérrez y Gutiérrez, de 33, ambos solteros.

### Mejorados

Ha experimentado considerable mejoría en la enfermedad que venía padeciendo el joven alumno de quinto año del bachillerato don Maximiliano Ramos, hijo del maestro nacional de esta ciudad don Gabriel.

También se encuentra muy mejorada de su leve dolencia una niña hija de nuestro buen amigo el abogado don Gabino Herrero.

Celebramos el alivio de ambos enfermos.

### Inauguración de un círculo

Con motivo de la llegada a Segovia del Regimiento de Artillería montado que tendrá lugar hoy por la tarde, se aplaza hasta nuevo aviso la bendición del Círculo de la Congregación de María Inmaculada y Santa Bárbara, que en breve se establecerá en esta capital.

### A los cazadores

Se llama la atención de los que estén provistos de licencias de caza y uso de armas para que presenten dichas licencias en este Gobierno civil para su revisión, en cumplimiento de lo que sobre este particular se ha preceptado últimamente, pues sin este requisito no se les autorizará la guía de tenencia de armas de la que todos están obligados a proveerse.

### Comunión

Hoy a las ocho de la mañana y en el Santuario de Nuestra Señora de la Puencilla, se administrará por vez primera la Sagrada Comunión, a una hija del capitán de Artillería señor Velarde.

Después de tan conmovedor acto, obsequiarán los señores de Velarde con un delicado chocolate y un lunch, que será servido por el restaurant «La Suiza», a sus numerosas amistades.

### Viajeros

Ha regresado de Santa María de Noya el concejal de este Ayuntamiento don Tirso Ray, con su distinguida esposa.

Ha salido para Madrid la esposa de el industrial don Francisco M. Marcos y su bella hija María.

### El Colegio de Médicos

Mañana viernes a las cuatro de su tarde se reunirá el Colegio provincial de médicos, en su domicilio social, para tratar del aumento de igualas y honorarios médicos.

### Cultos a Santa Teresa de Jesús

Hoy da comienzo en la iglesia de la Comunidad de Religiosas Carmelitas de esta ciudad, un solemne novenario en honor de su seráfica madre Santa Teresa de Jesús.

## DONAIRES DEL AZOGUEJO

Noticia tomada de un periódico neoyorkino: «Un joven que se vende». La noticia no es rara ni me extraña, pues lo mismo en New York que aquí, en España, esas ventas se hacen con frecuencia en las bodas que diz de conveniencia.

Edison estudia un aparato para comunicarse con los muertos. La noticia ha producido gran sensación en las salas de juego. Porque si los muertos hablan, ¿quién es el guapo que se atreve a levantarlos?

Copiamos de un periódico:

«Ya ha comenzado el curso académico de este año escolar: ya han comenzado sus tareas los alumnos de todos los centros de enseñanza; ya se han reintegrado a sus cátedras los profesores... ¿Que te crees tu esclavo?»

La Prensa de toda España se preocupa demasiado del tamaño de los periódicos.

Y lo miden por centímetros cuadrados.

Nosotros lo medimos por el talento y la nobleza de su fondo.

Por eso nos parecen tan pequeños algunos grandes periódicos.

El público taurófilo de Madrid se echó tumultuosamente al ruedo, en la última corrida allí celebrada, reclamando, para un diestro, la oreja de un toro...

El presidente, al principio, envió a los protestantes al cuerno, pero al barruntar el motín,

concedióles, al cabo, la oreja del cuerno y hasta el rabo; y es que hay presidente—presidente—, que estarían mejor de tabajeros....

—¡La opinión bulle!... ¿Qué pasa?»

—¡Que barre don Eduardo pa su casa.... ¡cal!...

El «pobre diablo» que escribe, con bastante mal angel, por cierto, la sección de «Segovia al día» en el diario local de la tarde, sigue tenaz y más tenaz, tratando de zaherirnos y molestarnos.

Nuestra tolerancia, ni nuestro silencio logran tenerle a raya.

¡Vaya por Dios! y qué desagradable es vernos obligados a advertirle, una vez más, que no se meta con nosotros, que el periodismo no es un chismorreo.

¿Que a alguien le parecen mal nuestros elogios a Margarita Xirgu?

Ciara, hombre, como que la Xirgu no toca la vihuela; y hablar a ciertas gentes del arte soberano de Margarita es... «echar margaritas a...»

## REFUNDICION DE CAMPANAS

### Benito Peyón e hijo EN SANTA MARIA DE RIAZA

Esta antigua casa refunde campanas con los mismos metales y sustituye las nuevas fundidas por las viejas que hay en las torres, a precios sumamente reducidos, dando la garantía de diez años si alguna rotura tuviera, siendo la nueva construcción de su cuenta y los portes de ferrocarril y encargándose de dar la dirección para su colocación.

LEA USTED

LA TIERRA DE SEGOVIA

## PROVISIONALMENTE

y mientras se terminan los amplios locales de la calle de Juan Bravo, número 12, la CASA RIDRUEJO, tiene puestas a la venta las grandes existencias que tiene adquiridas en la misma calle, número 20, frente a la Carcel.

Precio fijo.--Ventas al contado.

# LA VIDA EN LA CIUDAD

## TEATRO JUAN BRAVO

Estreno de la comedia en cuatro actos, original de Arthur W. Pinero, traducida por Salvador Vilaregut, La casa en orden.

Esta comedia, inglesa, de corte finísimo, bellamente escrita, fue puesta anoche en nuestro teatro por la compañía de Margarita Xirgu a todo lujo, con toda clase de detalles en decorado y vestuario.

La Xirgu, dió al papel de Nina todo el relieve y prestancia de su talento privilegiado, teniendo matices y momentos que fueron muy aplaudidos por todos los que presenciáramos la representación por su exquisita artística.

Alfonso Muñoz en el Hilario. Sesión encarnó el tipo verdadero de inglés, de fino humorismo y británica rigidez.

Rivero, en el Fermín, muy seguro-entonado y danto a la escena final de la obra el sentimiento y emoción que requería.

Todos los demás muy acertados.

Hoy en sección de moda, la comedia en tres actos de Robert de Fiers, traducida por Ignacio Alberti,

### PRIMEROSE

Por la noche en sección popular, a las diez y cuarto, el drama en cuatro actos de Victoriano Sardou, arreglo de Francisco Rodríguez y González Llana,

### REDORA

## La marcha del prelado a Valladolid

Hoy jueves, a las seis de la tarde se celebrará en el salón de actos del Ayuntamiento una recepción pública en honor del prelado excelentísimo señor don Remigio Gandásegui.

Sabemos que a esa reunión concurrirá el pueblo de Segovia en masa, sin distinción de clases y categorías.

### Una alocución

Ayer se, fijó en los sitios más visibles de la población una alocución que el alcalde dirige a los vecinos de Segovia, y que publicamos en otro lugar.

### Las adhesiones

Reina tal entusiasmo por el viaje de despedida al señor Gandásegui que las adhesiones recibidas para el tren que ha de conducir a los viajeros hasta Valladolid han cubierto ya el cupo del mismo.

### El almuerzo

Como son muchos los viajeros que quieren comer reunidos a la llegada a Valladolid se ha organizado un almuerzo en el Hotel Roma, cuyo coste será el de ocho pesetas, y se servirá el siguiente menú:

- Entrameses variados.
- Huevos a la Napolitana.
- Pelios a la piemontesa.
- Rollos de merluza a la milanesa.
- Chateaubriand de solomillo a la duquesa.

Pestres:  
Frutas, quesos y galletas.

Vinos de marca.  
Licres  
Benedictinos y champagne.

### Los carnets

Hoy deben recogerse estos en la secretaría de este Gobierno civil los individuos que les hayan solicitado previo pago de 12,40 pesetas para el viaje y ocho pesetas los que deseen comer en el Hotel antes citado.

## Ejercicios espirituales

Desde los días 11 al 15 se darán ejercicios espirituales para las señoras de la V. O. T. y Semana Devota de la Virgen del Carmen en la iglesia de las Madres Carmelitas.

Serán dirigidos por el reverendo padre Rodrigo de la Virgen del Carmen, carmelita descalzo.

Todos los días a las diez y media de la mañana, después de la invocación del Espíritu Santo, se leerá un punto de meditación, a continuación plática, terminando por las letanias de la Santísima Virgen.

Por las tardes, a las cinco menos cuarto, meditación, exposición, rosario, sermón y demás actos de la novena. La comunión general será a las 15 a las ocho y en ese día quedando expuesto S. D. M. desde la misa solemne hasta los ejercicios de la tarde, las señoras de la V. O. T. y Semana Devota, harán vela al Santísimo, renovándose de media en media hora.

Nuestro excelentísimo prelado se digna conceder 100 días de indulgencia por cada acto.

## CASA DE SOCORRO

Ayer, a la una de la tarde, fué curado en este benéfico establecimiento Plácido Casado López, de 51 años que presentaba una herida contusa en el dedo pulgar de la mano derecha, que se había producido por el mismo, casualmente.

## Audiencia provincial

### Señalamiento para mañana

Ante el tribunal de Derecho se verá hoy la causa seguida contra Cesáreo e Ildefonso Escanciano Matute, vecinos de El Espinar, por el delito de hurto.

Defenderá a los procesados el joven y culto abogado don Gabino Herrero Lorente y actuará de procurador el señor Mateo.

## JUZGADO MUNICIPAL

### Registro civil

Durante las últimas veinticuatro horas, no se ha registrado ninguna partida de defunción, ni de nacimiento.

## A los señores maestros de escuela

En todos los libros de la CASA CALLEJA, hacemos quice por ciento de descuento sobre los precios de catálogo.

VENTAS AL CONTADO

La Concepción--Librería Religiosa

PLAZA MAYOR, 44 y 45

Sacudamos, sí, con energía el odioso yugo de nuestra ignorancia e inferioridad, con el ansiado anhelo de poseer una instrucción sólida; aspiremos a elevar nuestra inteligencia al nivel de la del hombre en las Ciencias, en las Artes, en la Literatura...

...Busquem os nuestra regeneración, no en ideales absurdos e irrealizables, sino en las sanas teorías de educación perfecta, para que en cualquier estado podamos ser la modelos acabados que tengan a la vista los pueblos en la educación popular; educación eminentemente cristiana, que ponga a la madre, a la educadora natural del niño, en condiciones de hacer de sus hogares verdaderos paraísos de paz y ventura, acabados templos de ciencia y virtud, crisol donde se modele el alma del pueblo, bajo el benéfico influjo de los tres factores principales que dichosamente florecen, cual en ninguna otra del mundo, en nuestras almas, de mujeres españolas: AMOR, RELIGION, FE...

HE DICHO

# LA VIDA EN LA CIUDAD

## SANTORAL CULTOS DEL DIA DIA 7

**Nuestra señora del Rosario.**— Santos Marcos, papa Augusto, Helano, presbiteros Julia, Justina, virgenes, Sergio y Marcelo, mártires.

**En la Catedral.**— A las doce, las Marias de los Segrarios, harán, según costumbre semanal, el ejercicio del viacrucis.

**Y en la capilla de las Jesuitas.**— A las cinco de la tarde practicarán el ejercicio de retiro mensual reglamentario.

Ayer, su oportunidad, anunciamos la misa de comunión general que tendría esta piadosa Asociación en unión de la de los *Jueves Eucarísticos*, en la mañana de hoy.

**En las Dominicas.**— Continuando la novena en honor de la Virgen del Rosario, a las seis de la tarde expuesto el Santísimo Sacramento se rezará la estación, Rosario, con cánticos intercalados en los misterios, el ejercicio del sexto día del novenario, siguiendo el sermón por el R. Padre Pedro Bueno, Dominico y terminándose con la reserva y salve popular.

**En las Madres Carmelitas.**— Dará principio en este día el solemne novenario en honor de su inolita Madre y fundadora Santa Teresa de Jesús.

**VINOS DE RIOJA**  
BODEGAS FRANCO-ESPAÑOLAS  
BAOIZ, NUM. 16, SEGUNDO—SEGOVIA—TELEF. 82

## COMEDOR DE CARIDAD

Día 6 de Octubre de 1920.—Comida: cocido. Cena: patatas con judías

**Número de pobres socorridos**  
En la comida: adultos, 79; niños, 83; total, 162.

En la cena: adultos, 80; niños, 76; total, 156.

Total del día, 320.  
Se vendieron 17 raciones a 0,15 pesetas una.

Costeado por la Institución.

## TIVER, PARA CREER!!

Así puede hacer el que quiera convenecerse, que en esta capital, no hay más que un establecimiento donde se cale bien, elegantemente y más barato que en ninguna parte, así como en pisos de goma, sólo hay un establecimiento que no hay quien compita con él.

**SOLO**  
**Faustino Latorre**  
San Francisco, 26, Segovia.

## CINE IDEAL

Hoy segunda jornada titulada  
**EL MEDICO DE LAS LOCAS**

El sábado, tercera (final).

## COPLAS DE LA CALLE

### DIALOGO AMOROSO

—Amigo Salaya  
«coplerito» amado  
¿cuálquiere diría  
que estabas casado!  
¡que serio te has hecho!  
¡que barbaridad!  
¡hasta donde llega  
tu formalidad!

Antes tus coplitas  
eran más «menas»  
por que te inspirabas  
en ciertas morenas,  
pero ahora... ¡Chico,  
que barbaridad!  
¡hasta donde llega  
la formalidad!

Tu que hacer podrias,  
con frases prudentes,  
«coplas» chispeantes  
de chicas ardientes;  
que conseguirias  
sin sudar el kilo  
con las modistillas  
no perder el hilo  
buscas mil asuntos  
de otra calidad...  
¡Hasta donde llega  
tu formalidad!

.....  
Pero, ¿que te pasa?  
¿Donde vas? ¿espera!

—¡Yo que he de esperarte  
so dicharachera!  
¿No oyes una niña  
que grita con pena?  
pues esa es mi chica...  
vamos, mi morena  
y como la quiero  
con loco embeleso  
me voy ahora mismo  
para darte un beso  
Con que, ¡hasta la vista!  
Ya ves, Trinidad,  
hasta donde llega  
mi formalidad.

MARIO GUILLEN SALAYA

## ZAPATERIA LA REVOLTOSA

Cervantes, 29  
Sucesor de Ramón Cristóbal

Nuestra cada día más numerosa y escogida clientela, pregona la bondad y elegancia del calzado que de todas clases tenemos para señora, caballero y niño.

Antes de adquirir calzado para la próxima temporada visite usted nuestros escaparates y entérese de clase y precios

CERVANTES, 29

## Almoneda

Solo por tres días, buenos muebles.  
Puente de Muerte y Vida, número, 7, de dos a cinco.

...  
OBRAS DE LA AUTORA  
LA MUJER HACE PATRIA. (Feminismo) trabajo premiado.  
FEMINA REDENTORA idem.  
SIEMPRE VIVAS.—Cuento y crónicas, con prólogo de José Rodao.—Dos pesetas.

# Sección de amenidades

## PARA NUESTRO CONCURSO ANECDOTAS

**1 UNA SOLUCION**  
Un caballero muy distinguido y sumamente querido en Segovia, hace poco tiempo se presentó a oposiciones para directores de manicomios.

Uno de los que componían el tribunal le hizo esta primera pregunta.

—Supuesto que no ignora usted que una de las condiciones que se exigen es una perfecta sangre fría, dígame: ¿qué haría usted en un caso de rebelión de los locos?

A esta pregunta sucedió la siguiente respuesta del opositor:

—Pues, muy sencillo. A fin de infundirles respeto, gritaría con todas mis fuerzas: «¡A ver, enseguida!» ¡Cada loco con su tema!

**GHISTES, COLMOS Y COMPARACIONES**

**2 EN UNA DELEGACION DE POLICIA**

—¿Su nombre de usted?

—Albucio Claris.

—¿Profesión?

—Poeta.

—Pero hombre, ¿qué toles ustedes han de ser, naos perdidos! me consta, porque yo también tengo un hermano que es algo poeta.

—Pues entonces su hermano y yo nos hallamos en el mismo caso.

—¿Por qué yo también tengo un hermano que es algo bruto.

**PRECOCIDAD**

—Un niño que apenas cuenta cinco años le pregunta a su madre:

—¿Cómo se llaman las madres de los borricos?

—Eso cualquiera lo sabe, Barras.

—Entonces, ¿por qué me has dicho que soy un borrico?

**4 ESTO SI QUE ES ESCOGER**

Un sastre va a visitar a uno de sus parroquianos con el objeto de soldar una pequeña cuenta que le quedaba pendiente y aprovechando esta ocasión le dice:

—Vamos, ya estará usted contento con el último gajón que le hice, ¿eh?

El bueno del cliente le contesta con cierto desdén:

—¡Poh! Por lo menos ha servido para toda la familia.

—¿Cómo!

—Sí; primero lo llevé yo, luego mi hijo mayor, luego el segundo, y así hasta el más pequeño. Como después de cada lluvia encojía, hubo que irlo pasando a cuerpos cada vez más chicos.

**5 ¿Cuál es el empleado que hace el servicio con su señora?**

—El cartero, porque va siempre con la cartera.

**6 El colmo de un procesador:**

Perder el juicio al escuchar la sentencia.

**7 ¿Qué diferencia hay entre un manicomio y una guitarra?**

En que en el manicomio están sujetas las locas y en la guitarra están sujetas las cuerdas.

**8 El colmo de un procesador:**

Perder el juicio al escuchar la sentencia.

**9 ¿Qué diferencia hay entre un manicomio y una guitarra?**

En que en el manicomio están sujetas las locas y en la guitarra están sujetas las cuerdas.

**10 El colmo de un procesador:**

Perder el juicio al escuchar la sentencia.

**11 ¿Qué diferencia hay entre un manicomio y una guitarra?**

En que en el manicomio están sujetas las locas y en la guitarra están sujetas las cuerdas.

**12 El colmo de un procesador:**

Perder el juicio al escuchar la sentencia.

**13 ¿Qué diferencia hay entre un manicomio y una guitarra?**

En que en el manicomio están sujetas las locas y en la guitarra están sujetas las cuerdas.

**14 El colmo de un procesador:**

Perder el juicio al escuchar la sentencia.

**15 ¿Qué diferencia hay entre un manicomio y una guitarra?**

En que en el manicomio están sujetas las locas y en la guitarra están sujetas las cuerdas.

**16 El colmo de un procesador:**

Perder el juicio al escuchar la sentencia.

**17 ¿Qué diferencia hay entre un manicomio y una guitarra?**

En que en el manicomio están sujetas las locas y en la guitarra están sujetas las cuerdas.

**18 El colmo de un procesador:**

Perder el juicio al escuchar la sentencia.

## SANTIAGO ADRADOS BANQUERO

Calle del Prado, núm. 20.—MADRID  
Apartado, 214.—Teléfono, 740—M

Compra y venta de fondos públicos y valores industriales cotizables cobrando por todo gasto el correspondiente al nuevo arancel de los Agentes de Cambio y timbre de la póliza.—Cobro de cupones y de amortizaciones.—Conversiones, canjes, renovaciones de hojas de cupones, empréstitos y suscripciones.—Cobro y descuento de letras sobre plazas del Reino y del Extranjero.—Cartas de crédito.—PRES-TAMOS.—Depósitos y apertura de cuentas corrientes en pesetas y en monedas extranjeras A LA VISTA, con abono de intereses.

Esta casa realiza toda clase de operaciones de carácter bancario  
**CUENTA CORRIENTE CON EL BANCO DE ESPAÑA DE MADRID Y SEGOVIA**

### MAXIMAS CHINAS

Es muy corriente decir que los chinos son tontos e ignorantes. No hay en ellos tal necesidad; muy al contrario, su sabiduría alcanza a todas las ramas del humano saber. Sus máximas, por ejemplo, son de las más elocuentes y sentenciosas que se conocen. Vayan unas cuantas como muestra.

No especules sobre el porvenir.

No destruyas tu vida.

No buscas de las cosas buenas que la Providencia ha puesto en el camino de tu vida.

No des plaza al miedo.

No oprimas a las huérfanas ni a la viuda.

No compres cosas inútiles.

No adquieras intimidad con los superiores a ti.

No habies ni murmuraciones de los asuntos privados de nadie, ni reveles los secretos que te han confiado.

No interrumpas la marcha que hayas comenzado para alcanzar la realización de cualquier buen asunto.

No discutas la comida ni los trajes de nadie.

No des libros a las mujeres, porque con ellos abandonan los quehaceres domésticos.

No incites a los demás para que marchen tras un imposible.

No aprendas cosas malas o que no sean de provecho.

No te pregonen tus riquezas ni pongas al descubierto tus miserias.

**CONOCIMIENTOS UTILES**

**CONTRA LA POLILLA**

Además de las precauciones conocidas, es muy bueno también poner en los cajones donde se guardan las ropas, de paño, hojas de cedro, de tabaco, de espliego, de valeriana, de ruda y de otras plantas de olor fuerte.

**DOBLE COMBINACION ACROSTICA**

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

### SECCION INFANTIL NEDADAS

**EL MAESTRO INTERROGA A TONINO**

—¿Cuáles son los metales más preciosos?

—El oro y la plata.

—¿Dónde se encuentra la plata?

—En la cabeza— responde prontamente Tonino.

—¿Cómo en la cabeza? ¿Pero qué dices?

—Digo lo que dice mi mamá, que los viejitos tienen los cabellos de plata.

**POR OBEDECER UN CONSEJO**

Juanito vuelve a su casa un hora después de lo corriente, y el abuelo está irritado.

—¿Por qué vienes tan tarde? ¿Te parece bien?

—¿Y qué quieres que haga, abuelo?

El maestro hoy nos ha dicho que el que va despacio va lejos y va sano. Y tiene razón, porque haciendo hoy el mismo recorrido de todos los días, he tardado una hora más.

**CONSEJOS UTILES**

A todas las madres de nuestros pequeños lectores:

—¿Queréis que vuestros niños consientan en ser lavados y aseados, sin la menor protesta, que se acostumbren a comer de todo, que se acen entre ellos pendeencias, que tomen el aceite de ricino con el mismo gusto que una golosina? Pues leed y... ponedlo en práctica.

He aquí la copia de una memoranda, perteneciente a un niño de siete años, reproducida en su pintoresca simplicidad:

Marzo 5.—Por haber comido ayer una cosa que no me gustaba, cinco céntimos.

Marzo 10.—Por haber dicho una verdad, diez céntimos.

Marzo 11.—Por haberme dejado conducir a casa del dentista, quince céntimos.

Marzo 13.—Por haber tomado un baño de agua fría sin protestar, diez céntimos.

Marzo 15.—Porque he recogido del sue-

lo era cosa que yo no había tirado, cinco céntimos.

Marzo 17.—Porque me fui a acostar mientras mis hermanos estuvieron en el teatro, veinte céntimos.

Marzo 19.—Por haber tomado obedientemente el aceite de ricino, cincuenta céntimos.

Marzo 20.—Por haber sacado buenas notas en el colegio, cinco pesetas.

**FABULA**

**LA PRUDENCIA HUMANA**

Cayó en la red del pescador artero un barbo jovenito.

[Allí fué trabajar el prisionero para romper el cáñamo maldito...!]

Chupa, muerde, bstral, quebra una malla, y al fin se libra del peligro fiero...

—¿Carabambá! prorrumpió— de buena...

—Viviré en adelante sobre avies...

quien me pesque otra vez, ya me de ser...

Mas una cosa de comer, diviso...

que a merced de las olas sobreavida...

por un hilo sutil a un palo atada...

es, si no me equívoco...

pan y busnr ración... ¡Pues me la em...

—Tirase al cabo el pez sin más recelo...

—Así, con sus propósitos ufana...

se, arroja en pos del apetito loco, un brand...

de yerro en yerro la prudencia humana.

Juan Eugenio Harzzenbusch

**REUNIDO el jurado, ha considerado dignos de publicación los SIETE trabajos insertos hoy, habiéndose adjudicado los premios a los dos señalados con los números 5 y 7, por ser en los que concurren más condiciones de originalidad y gracia.**

Los autores, previa acreditación de su personalidad, pueden pasarse por nuestra redacción, el sábado, de 1 a 7 de su tarde, a recoger sendos valos, canjeables en la taquilla del teatro Juan Bravo por otras tantas localidades, para una de las funciones que se celebran el domingo.

**Correspondencia**

—¡Oh! ¡Tadny, mala sombra!

—¿Qué es eso?

—Es el concurso de amenidades.

—¿Qué es eso?

—Es un concurso de amenidades.

—¿Qué es eso?

—Es un concurso de amenidades.

—¿Qué es eso?

—Es un concurso de amenidades.

—¿Qué es eso?

—Es un concurso de amenidades.

—¿Qué es eso?

—Es un concurso de amenidades.

—¿Qué es eso?

—Es un concurso de amenidades.

—¿Qué es eso?

—Es un concurso de amenidades.

—¿Qué es eso?

—Es un concurso de amenidades.

—¿Qué es eso?

—Es un concurso de amenidades.

—¿Qué es eso?

—Es un concurso de amenidades.

—¿Qué es eso?

—Es un concurso de amenidades.

—¿Qué es eso?

—Es un concurso de amenidades.

—¿Qué es eso?

—Es un concurso de amenidades.

—¿Qué es eso?

—Es un concurso de amenidades.

—¿Qué es eso?

—Es un concurso de amenidades.

—¿Qué es eso?

—Es un concurso de amenidades.

—¿Qué es eso?

—Es un concurso de amenidades.

—¿Qué es eso?

—Es un concurso de amenidades.

—¿Qué es eso?

—Es un concurso de amenidades.

—¿Qué es eso?

—Es un concurso de amenidades.

—¿Qué es eso?

—Es un concurso de amenidades.

—¿Qué es eso?

—Es un concurso de amenidades.

—¿Qué es eso?

—Es un concurso de amenidades.

—¿Qué es eso?

—Es un concurso de amenidades.

—¿Qué es eso?

—Es un concurso de amenidades.

—¿Qué es eso?

—Es un concurso de amenidades.

—¿Qué es eso?

## ANUNCIO

Se halla vacante la plaza de médico titular de este Municipio dotada con el sueldo anual de mil pesetas, por la asistencia de veinte familias pobres y casos de oficio, anunciándose a concurso por treinta días (contados desde el siguiente al en que este anuncio se publique el Boletín Oficial de esta provincia) en la forma reglamentaria.

Los aspirantes dirigen sus solicitudes a esta Alcaldía con los documentos justificativos que acrediten pertenecer al Cuerpo de médicos titulares.

El que resulte agraciado con la plaza quedará contratado para las iguales de las noventa familias pudientes de este pueblo por la retribución anual de tres mil pesetas en metálico, según acta suscrita por los vecinos cuya suma será entregada al señor médico por el Ayuntamiento cobrada para ello, de los vecinos.

Se halla situado este pueblo a siete kilómetros de la estación de Nava de la Asunción (Segovia) con buenas vías de comunicación, excelentes aguas y abundantes.—Moraleja de Coca 29 de Septiembre de 1920.—El alcalde, ANGEL CONDE HERRERO.

Los individuos y los pueblos que carecen de ideales no merecen la consideración del Presente ni honores de la Historia



OCTUBRE

7

JUEVES

El verdadero segovianismo consiste en conocer lo nuestro, mejorar lo nuestro y defender lo nuestro, por amor a Segovia.

Al cerrar la edición

(Por telégrafo y teléfono)

(Madrid 2 madrugada)

Sobre las declaraciones del señor Maura. Los sindicalistas y las elecciones. Candidatos mauristas. Desgraciado accidente de aviación.

Dice el presidente

El jefe del Gobierno, que después del despacho con Su Majestad asistió a una boda, dedicó algunos momentos para recibir a los periodistas a la hora acostumbrada.

Comenzó diciendo que había despedido con el Rey y que había sometido a la firma unos decretos de Estado relacionados con la misión española que va a Chile, con el infante don Fernando.

Arunció que esta noche se celebrará una recepción en Palacio en honor de los extranjeros que han venido al Congreso postal.

Confirmó que esta tarde a las cinco y media se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

Las declaraciones del señor Maura

Como el presidente iba a dar por terminada su conversación con los periodistas con las líneas que antecede, uno de aquéllos le preguntó si había leído las declaraciones del señor Maura.

Las declaraciones del señor Maura bajo el punto de vista de la política no son para mí todo lo satisfactorias que yo hubiera deseado, pero se ve en ellas que se inspira en el alto espíritu de no producir quebranto en el prestigio del Poder público.

Ese espíritu de rebeldía que se advierte y los medios de destrucción que se emplean no son una enfermedad nacional, sino mundial, y por parte del Gobierno se hará lo posible para evitar la realización de estos actos criminales y perturbadores, empleando para ello todos los medios preventivos y represivos de que se dispone y si fuera preciso se solicitarán de las Cortes otros más eficaces.

Pero la primera necesidad ante tales peligros, es que el país que los considera y por ellos sufre esté al lado de la autoridad para coadyuvar y alentarla en sus fines.

Convencidos de esta necesidad hemos hecho un llamamiento a la concordia proponiéndonos desarrollar

una política de defensa del orden social y desdoblamiento de los intereses regionales, dejando las luchas de los partidos para cuando nos hallemos en la normalidad que nadie desea tanto como el Gobierno se alegre cuanto antes.

Otros Consejos

Además del Consejo de esta tarde, que no será muy largo, el sábado se celebrará otro en la Presidencia, y el jueves de la semana próxima otro en Palacio presidido por el Rey.

Los sindicalistas y las elecciones

Ha surgido honda discrepancia entre los elementos sindicalistas por si deben o no deben intervenir en la próxima contienda electoral.

Según nuestras noticias los «prohombres» quieren ser diputados; pero los elementos exaltados son opuestos a que se intervenga en política.

En los últimos mítines se han expuesto las dos tendencias, hasta el punto de que al compañero Saborit le abuchearon en Bilbao cuando afirmó que los socialistas presentarían candidatos y tuvo que apresurarse a manifestar que hablaba por cuenta propia... o sea con vista al acta de Oviedo.

Parece que estas discrepancias darán origen a una reunión de los directores socialistas y sindicalistas para resolver.

Consejo de ministros

El celebrado esta tarde terminó a las ocho y media de la noche, facilitándose a los periodistas, la siguiente nota oficiosa:

El marqués de Lema dió cuenta de los últimos preparativos de viaje de la Misión española extraordinaria a Chile.

Del estado de los asuntos diplomáticos en Europa, y especialmente de la marcha de la conferencia financiera de Bruselas.

Se aprobaron varios indultos de cadena perpetua.

El ministro de la Guerra dió cuenta

de las operaciones militares en Africa y de seguir su curso satisfactorio.

Fué aprobado un expediente para construcción de un hospital militar en Menorca.

Igual acuerdo obtuvo la distribución de fondos del mes; y la fijación de capitales para su tributación a varias sociedades exiranjeras.

El ministro de la Gobernación enteró a sus compañeros del estado del orden público en toda España y principalmente de aquellas poblaciones, donde existen conflictos sociales y de las esperanzas que los gobernadores transmiten de su pronta resolución.

Se acordó suspender la exportación de aceite, en vista de los precios elevados que adquiere en el mercado nacional.

El señor Espada participó la adquisición por cuenta del Estado de 306.000 toneladas de trigo extranjero, congratulándose de que continúe el descenso en el precio de este cereal y manifestó sus propósitos de seguir realizando nuevas adquisiciones de trigo extranjero.

También participó a sus compañeros que el resultado definitivo de la cosecha actual en España alcanzó a 37.722.376 quintales métricos de trigo, lo que representa un aumento con respecto al año anterior de dos millones y medio de quintales.

Fué aprobado un proyecto de decreto señalando los derechos de los corredores de comercio.

Otro para arriendo de un local con destino a la División hidráulica del Tajo.

Otro para adquisición de material e instalación de vías españolas en la Estación férrea del Canfranc.

Otro incorporando al Ministerio del Trabajo la Junta de Colonizaciones y Repoblación interior de España; y por último el señor Cañal, dió cuenta del estado de las huelgas existentes.

Comentarios a la nota de Maura

Son muchos y variados los que se

han hecho durante el día, en todos los sitios donde se reúnen políticos.

Los mauristas creen que la actitud de su jefe no impide las relaciones de cordialidad con el Poder público y por tanto juzgar muy posibles las coaliciones electorales para evitar funestas divisiones entre las fuerzas conservadoras.

Los ministeriales se muestran satisfechos de la nota del señor Maura y creen que las censuras que don Antonio dirige al Gobierno, no debilitan poco ni mucho a éste.

Candidatos mauristas

Se dice que en las próximas elecciones a diputados, los mauristas presentarán cuatro candidatos por Madrid, que pudieran ser los señores Osorio y Gallardo, Goicoechea, don Miguel Maura y otro de no menos importancia en el maurismo.

De provincias

Llegada de Cierva

Valencia 6.—Ha llegado el ilustre ex ministro señor Cierva, siendo recibido por numerosas personalidades. Al medio día almorzó en una finca del conde de Montornés.

Accidente de aviación

Valencia, 6.—Comunican de Onteniente, que el avión que hace el servicio de correos entre Francia y Africa, sufrió una avería en el motor, descendiendo violentamente, incendiándose el depósito de la benzina y resultando dos tripulantes muertos y uno gravemente herido.

La huelga general

Badajoz, 6.—Viajeros procedentes de Portugal confirman que en Lisboa se ha declarado la huelga general. Los funcionarios de correos, telégrafos y teléfonos también huelgan, la paralización es completa en todos los servicios.

LA SUIZA BAUSA PLAZA MAYOR, 42

Almuerzo (de doce a tres de la tarde) Comida (de nueve en adelante)

Huevos al espejo Pescadilla a la gaditana Ternera con guisantes Postre Pan y vino, aparte Frescos y pastas Puré a la condé Merluza a la vizcaina Bistek a la provenzal Postre Pan y vino, aparte Frescos y pastas

Café-Restaurant La Suiza PLAZA MAYOR NÚM. 42

Suelas y tacones de goma negra Parcat, Suelas y tacones de goma de color Parcat, Piel superior, Hechuras de primera calidad, Composturas garantizadas, No se paga el lujo del establecimiento, Solo se cobran los materiales, Más barato que en ninguna otra casa.

& DONDE? Faustino Latorre SAN FRANCISCO, 26.—SEGOVIA